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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Empfehlungen zur verlustbehafteten (lossy) Kompression digitaler radiologischer DICOM Bilddaten in Deutschland durch eine Konsensuskonferenz. Die Kompression digitaler radiologischer Bilddaten wurde in vielen Studien [1]
          [2]
          [3]
          [4]
          [5] evaluiert. Obwohl unter Erhalt der diagnostischen Bildqualität Kompressionen je nach Modalität zwischen 1:5 und 1:200 möglich sind, gibt es bisher kaum einen klinischen Einsatz. Material und Methoden: In einer durch die AGIT und APT der DRG organisierten Konsensuskonferenz mit ca. 80 interessierten Teilnehmern (Radiologie, Industrie, Physik, Behörden) ohne individuelle Auswahl wurden für die Modalitäten CT, CR/DR, MR, RF/XA und verschiedene Körperregionen Obergrenzen für Kompressionsfaktoren unter Erhalt der diagnostischen Bildqualität festgelegt. Das Konsensniveau wurde auf mindestens 66 % festgelegt. Ergebnisse: Für die einzelnen Modalitäten wurden folgende Kompressionsfaktoren empfohlen: CT (Gehirn) 1:5, CT (alle übrigen Anwendungen) 1:8, CR/DR (alle Anwendungen außer Mammografie) 1:10, CR/DR (Mammografie) 1:15, MR (alle Anwendungen) 1:7, RF/XA (Durchleuchtung, DSA, Kardangio) 1:6. Diese Empfehlungen gelten sowohl für JPEG als auch auf JPEG 2000 /Wavelet Kompressionen. Schlussfolgerung: Die Ergebnisse verstehen sich als Empfehlung und geben Grenzen von Kompressionsfaktoren an, bei deren Anwendung keine Beeinträchtigung der diagnostischen Bildqualität zu erwarten ist. Sie sind ähnlich zu aktuellen nationalen Empfehlungen für Kanada und England [21]
          [27].


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Recommendations for lossy compression of digital radiological DICOM images in Germany by means of a consensus conference. The compression of digital radiological images was evaluated in many studies [1]
          [2]
          [3]
          [4]
          [5]. Even though the results demonstrate full diagnostic image quality of modality-dependent compression between 1:5 and 1:200, there are only a few clinical applications. Materials and Methods: A consensus conference with approx. 80 interested participants (radiology, industry, physics, and agencies) without individual invitation was organized by the working groups AGIT and APT of the German Roentgen Society DRG to determine compression factors without loss of diagnostic image quality for different anatomical regions for CT, CR/DR, MR, RF/XA examinations. The consent level was specified as at least 66 %. Results: For individual modalities the following compression factors were recommended: CT (brain) 1:5, CT (all other applications) 1:8, CR/DR (all applications except mammography) 1:10, CR/DR (mammography) 1:15, MR (all applications) 1:7, RF/XA (fluoroscopy, DSA, cardiac angio) 1: 6. The recommended compression ratios are valid for JPEG and JPEG 2000 /Wavelet compressions. Conclusion: The results may be understood as recommendations and indicate limits of compression factors with no expected reduction of diagnostic image quality. They are similar to the current national recommendations for Canada and England [21]
          [27].
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